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 Благородное дело
17 января во всем мире 
отмечается Междуна-
родный день наставни-
чества.

Этот праздник был учре-
жден для информирования широкой обще-
ственности о наставничестве и его важности, 
продвижения этого движения и поощрения 
людей выражать признательность своим ше-
фам – бывшим и настоящим.

Его история берет свое начало с 2002 года, а 
инициатором стала Гарвардская школа обще-
ственного здравоохранения.

В Алтайском крае в 2021 году был запущен 
проект НКО «Старшие братья. Старшие сёстры». 
Он подарил возможность ребятам из детских 
домов найти взрослых друзей, которые помогут 
сделать первые самостоятельные шаги.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .

  ГЛАВНОЕ .

44,5    
 -
   -
  
В Фонде президентских грантов подвели 

итоги первого конкурса в этом году. 4,3 млрд 
рублей получат 1845 некоммерческих орга-
низаций из 87 регионов России, в их числе 
26 из Алтайского края. Проекты на очередной 
конкурс Фонда президентских грантов можно 
будет подать с 1 февраля по 15 марта 2023 года.
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Ветер юго-западный с переходом на севе-
ро-западный, 6-11 м/с, по востоку порывы 
до 16 м/с. Облачно с прояснениями. Неболь-
шой снег, метели. На дорогах гололедица, 

снежные заносы.
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Ветер северо-западный, ночью 3-8 
м/с, порывы до 13 м/с, днем 5-10 м/с, 
по востоку порывы до 15 м/с. Но-
чью преимущественно без осадков, 
днем по северо-востоку небольшой 
снег, метели. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, ночью 
6-11 м/с, по востоку порывы до 
16 м/с, днем 4-9м/с, порывы до 
14м/с. По востоку небольшой снег,  
метели. На дорогах гололедица.

18 января

19 января

-

  ИНФРАСТРУКТУРА .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Готовят купели
В ГУ МЧС России по Алтайскому краю на селекторном 

совещании обсудили обеспечение безопасности во время 
предстоящего Крещения.

Каждый год 19 января православные верующие в Алтайском 
крае совершают крещенское омовение. Чтобы купания прошли 
безопасно, на естественных водоемах оборудуют специальные 
купели, где дежурят сотрудники МЧС, полиции, Росгвардии, 
медработники и представители местных органов власти.

Как было отмечено на совещании, в прошлом году в реги-
оне было оборудовано 39 купелей на открытых водоемах, в 
этом планируется, что их будет не меньше. Сегодня органы 
местного самоуправления подают информацию о купелях, 
общий список по Алтайскому краю сформируется в ближай-
шее время, сообщает пресс-служба регионального ГУ МЧС.

В Барнауле купели будут оборудованы в районе городской 
набережной и на озере возле Борзовой Заимки. Основные ме-
роприятия пройдут в крещенском городке на реке Оби. Здесь 
уже подготовлена площадка, завозится лед, берутся пробы 
воды на соответствие санитарным нормам, замеряется лед. 
Сегодня толщина ледового покрытия составляет 55 см, что 
считается безопасным для нахождения на нем людей.

Юлия РОМАНОВА

Многодетным – отсрочка
В России сохраняется отсрочка от мобилизации для 

отцов троих и более детей. Об этом заявил секретарь Ген-
совета «Единой России» Андрей Турчак.

Также 29 декабря прошло первое заседание парламентской 
координационной группы по вопросам СВО, созданной по 
распоряжению президента. В ее задачи входит обеспечение 
взаимодействия органов публичной власти и организаций 
по вопросам мобилизационной подготовки и мобилизации, 
социальной и правовой защиты граждан РФ, принимающих 
участие в специальной военной операции, и членов их семей.

Рабочая группа будет контролировать обеспечение мобили-
зованных граждан и другие вопросы, связанные с СВО.

Дмитрий СЕРДОВ

Заключат 
значительно больше

В Алтайском крае продолжится работа по заключению 
социальных контрактов с гражданами. В 2023 году пла-
нируется заключить их 12 тысяч, что почти на 4 тысячи 
больше, чем в 2022 году.

Семьи с детьми с невысокими доходами могут получить 
финансовую поддержку на развитие личного подсобного 
хозяйства, собственного бизнеса, а также помощь в поиске 
работы и трудоустройстве.

В прошлом году в Алтайском крае было заключено 
8349 социальных контрактов по различным направлениям. 
На эти цели было направлено 832,2 млн рублей.

Поможет только вакцинация
Как сообщили в региональном Роспотребнадзоре, в 

Барнауле на прошлой неделе выявили заболевшего корью.
Сегодня проводятся противоэпидемические мероприя-

тия: устанавливается круг контактных лиц и организована 
иммунизация непривитых.

В ведомстве напомнили, что корь – вирусное заболевание, 
заражаются практически все контактировавшие с больным. 
На сегодняшний день единственным средством, позволяю-
щим защитить от кори, являются прививки. У привитых в 
95% случаев формируется стойкий длительный иммунитет.

События на Украине
Об основных событиях, которые произошли в 326-й 

день военной специальной операции России.
МО РФ сообщило о ракетном ударе по системе военного 

управления Украины и связанным с ней объектам энергетики. 
Путин заявил о положительной динамике спецоперации, все 
развивается в рамках плана Минобороны и Генштаба. Потери 
украинской силы за сутки составили свыше 200 человек.

СБУ готовит провокацию, намереваясь взорвать зерно-
хранилище в Харьковской области, обвинив РФ в создании 
дефицита продовольствия на Украине.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости

Козыри дорожной карты

Опять метели
Прошедшая пятница и выходные вновь 
стали настоящим испытанием для жи-
телей Алтайского края. Так, регион опять 
накрыли метели, сильный ветер, гололед. 
Некоторые трассы были закрыты из-за 
плохой видимости. Не обошлось без про-
исшествий.

В ночную смену 13 января на городских улицах 
работало 170 единиц снегоуборочной техники. До-
рожники перешли на усиленный режим работы. 
Еще более 500 единиц техники обеспечивали про-
езд по трассам Алтайского края. Однако непогода 
взяла верх, и дорожникам не удалось справиться 
с бушующей на трассах стихией.

Пожалуй, самым сложным днем оказалась пят-
ница, 13 января. В этот день произошло множество 
ДТП.

В 11.10 случилось смертельное ДТП на шестом 
километре объездной дороги возле Барнаула. Во-
дитель автомобиля Toyota Estima при возникнове-
нии опасности не снизил скорость и столкнулся с 
тягачом Scania G400 c полуприцепом. В результате 
ДТП водитель Toyota скончался от полученных 
телесных повреждений на месте происшествия. 
Его пассажир госпитализирован с травмами.

Около 12 дня на пересечении проспекта Космо-
навтов и улицы Солнечная Поляна произошло ДТП 
с участием автобуса.

(Окончание на 3 стр.)

В администрации Барнаула под 
руководством главы Вячеслава 
Франка прошло совещание по во-
просу транспортного обслужи-
вания горожан. На нем озвучили 
меры поддержки этой отрасли, 
которые планируется реализо-
вать в текущем году.

Ключевым вопросом совещания стало 
обсуждение дорожной карты, разрабо-
танной для улучшения транспортного 
обслуживания населения.

По словам замглавы администра-
ции города по дорожному хозяйству 
и транспорту Антона Шеломенцева, в 
прошлом году уже был предпринят ряд 
мер для решения этих вопросов. Так, 
был предоставлен льготный проезд 
для школьников и студентов на авто-
бусах, упразднены тарифные зоны для 
пригородных маршрутов, что снизило 
стоимость проезда из отдаленных насе-
ленных пунктов. Кроме того, возобнов-
лена работа трех маршрутов, которые 
являются регулируемыми.

На текущий момент в первую очередь 
необходимо решить проблему доступно-
сти новых микрорайонов в границах улиц 
Взлётной, Сергея Ускова, Балтийской, пе-
реполненности на магистральных марш-
рутах. Для этого в 2023 году предлагается 
построить 3,5 километра троллейбусной 
контактной сети по улице Взлётной для 
продления маршрута № 7.

Также дорожная карта предусматри-
вает внедрение контрактов с пассажиро-
перевозящими предприятиями на срок 
более трех лет. Как уверяют перевозчики, 

данная мера позволит привлечь дополни-
тельные заемные средства, в том числе 
на обновление транспорта.

Соответствующее решение было под-
держано участниками встречи. Вячеслав 
Франк поручил профильным комитетам 
обеспечить разработку необходимого 
правового акта.

Еще одним мероприятием станет со-
здание на базе МУП «Горэлектротранс» 
Барнаула транспортного предприятия. 
Планируется закупить 18 автобусов боль-
шой вместимости для обслуживания му-
ниципального маршрута.

Татьяна ПЕРВОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Чтобы оставаться доступным, муниципальный транспорт должен 
получать поддержку.

Дорожники устраняют последствия непогоды.

Такие подарки жителям края приподнесла метель.На дорогах дежурили экипажи ГИБДД.
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Еще в декабре ушедшего года многих земляков непри-
ятно удивили новые суммы в полученных платежках 
по жилищно-коммунальным услугам. Но беспокойство 
по росту тарифов появилось раньше. Это сразу заме-
тили и в краевом управлении по государственному 
регулированию цен и тарифов.

Остудить настроения
В управлении отметили, что 

еще в ноябре начались телефон-
ные звонки и письменные обра-
щения от граждан. Главный во-
прос, который задавали и задают: 
«Почему?» На телефоне горячей 
линии и сайте управления разъяс-
няют, что решение о пересмотре 
тарифов на коммунальные услуги 
с 1 декабря было принято Прави-
тельством России. Соответству-
ющее постановление вступило 
в силу 14 ноября 2022 года.

Пересмотр тарифов на ком-
мунальные услуги – решение, 
продиктованное федеральным 
законодательством, необходимое 
для обеспечения бесперебойной 
работы, недопущения ухудше-
ния состояния инфраструктуры 
ЖКХ и снижения надежности и 
качества жилищно-коммуналь-

ных услуг для потребителей. 
Действовавшие тарифы не могли 
гарантировать бесперебойную 
работу системы, так как были 
утверждены исходя из рыночных 
цен ресурсов и заработной платы 
еще 2020 года с учетом прогнозов 
Минэкономразвития России. На 
тот момент прогноз основных эко-
номических показателей на 2022 
и 2023 годы не предусматривал 
такого значительного роста цен 
на материальные ресурсы, топли-
во, горюче-смазочные материалы, 
запасные части и так далее. Так-
же значительно возрос и индекс 
потребительских цен, который 
учитывается при планировании 
фонда оплаты труда работников 
коммунальных предприятий. 
В этих условиях повышение та-
рифов не с июля 2023 года, а уже 
с декабря 2022-го – вынужденная 
мера, которая позволит обеспе-

чить необходимыми ресурсами 
отрасль жизнеобеспечения на 
ближайшие полтора года.

Согласно требованиям феде-
рального законодательства и с 
учетом дополнительного анали-
за управления по тарифам было 
определено, что во всех муници-
палитетах Алтайского края сово-
купный платеж гражданина за 
коммунальные услуги не может 
вырасти более чем на 10,3% при 
условии сопоставимости объемов 
потребленных коммунальных ус-
луг. А в Барнауле и Бийске, которые 
в целях реализации масштабных 
инвестиционных и ремонтных 
программ отнесены к ценовым 
зонам теплоснабжения, рост пла-
тежей не может быть более чем на 
14,7 и 11,4% соответственно. Это 
максимально возможный рост 
совокупной платы за коммуналь-
ные услуги. Но для большинства 
потребителей рост будет ниже.

Что подлежит  
компенсации

Как уточнили в управлении по 
тарифам, барнаульцы составили 
большинство из числа всех обра-

тившихся в ведомство. Высокий 
прирост платы связан с сочетани-
ем факторов пониженных темпе-
ратур в конце ноября и декабре 
и повышения цены на тепловую 
энергию. При этом прирост платы 
за отопление произошел в большей 
степени за счет увеличения объе-
ма потребления тепловой энергии. 
Для 96% барнаульцев платежи за 
коммунальные услуги именно за 
счет роста тарифов, а не объемов 
потребления увеличились на 
10–10,5%, что не превышает уста-
новленный главой региона пре-
дельный уровень в размере 14,7%.

Все платежи сверх предельных 
индексов будут компенсировать-
ся потребителям коммунальных 
услуг за счет бюджетных средств. 
При этом компенсации подлежат 
только превышения, произошед-
шие за счет роста тарифов, но не 
за счет увлечения объема потре-
бления коммунальной услуги.

Оформление и выплату ком-
пенсаций производят админи-
страции районов и городов края.

Чтобы оформить компенсацию 
в Барнауле, необходимо подать 
заявление с пакетом документов 
через Многофункциональный 

центр (телефон для справок 
МФЦ 8 (3852) 20-05-50) или му-
ниципальный раздел госуслуг 
«Электронный Барнаул», а также 
можно обратиться в комитет по 
социальной поддержке населе-
ния (телефоны: 8 (3852) 37-17-91, 
37-17-92, 37-17-93).

Пауза на полтора года
«Тарифы на коммунальные ус-

луги в Алтайском крае ежегодно 
пересматриваются профильным 
управлением и устанавливают-
ся на экономически обоснован-
ном уровне после проведения 
экспертизы документов ресур-
соснабжающих предприятий. 
Это необходимо для обеспечения 
бесперебойной работы инфра-
структуры ЖКХ и сохранения 
качества коммунальных услуг. 
Без ежегодной корректировки 
тарифов организации не смогут 
проводить ремонтные работы, 
техническое обслуживание обо-
рудования, закупать энергоресур-
сы, индексировать работникам 
предприятий заработную плату, 
платить налоги и другие обяза-
тельные платежи.

Важнейшим нововведением 
в ноябрьском постановлении 
Правительства РФ является за-
морозка роста платежей за ком-
мунальные услуги более чем на 
полтора года. Следующее повы-
шение платы за коммунальные 
услуги возможно не ранее 1 июля 
2024 года», – успокоили читателей 
«АП» в краевом управлении по 
тарифам.

Евгений ПЛАТУНОВ, 
Евгений НАЛИМОВ  

(фото)

Журналист газеты «Алтайская правда» На-
талья Андронова стала одним из победителей 
всероссийского конкурса, проводимого Советом 
Федерации.

Она заняла первое место в номинации «Журналистика. 
Новые лица». Наталья представила жюри мультимедийный 
материал о детях с синдромом Дауна, где рассказала читателям 
о жизни ребят, их трудностях, переживаниях и реабилитации.

Награду Наталья получила в День российской печати в зда-
нии верхней палаты парламента. Победителям этой номинации 
не только подарили ценные подарки от Совета Федерации 
и дипломы Союза журналистов России, но и возможность 
пройти стажировку в одном из ведущих федеральных СМИ.

– Приятно, что проект «АП» высоко оценило жюри. Созда-
вая его, я думала о том, чтобы обратить внимание жителей 
региона на проблемы детей с интеллектуальными нарушени-

ями. Было тяжело искать героев публикации, многие семьи 
не готовы рассказывать о своих детях, делиться советами и 
историями, которые в будущем могли бы помочь другим, – 
рассказывает Наталья.

По ее словам, в Москве победителям конкурса организова-
ли радушный прием. Можно было пообщаться с коллегами, 
обменяться опытом и получить новые знания. Награждая 
победителей, Председатель Совета Федерации Валентина 
Матвиенко поблагодарила их за объективное и корректное 
освещение событий, за профессиональное неравнодушие 
и ответственность перед обществом, пожелала всегда оста-
ваться верными славной традиции беспристрастной оценки 
происходящего.

– Количество участников конкурса превзошло наши самые 
смелые ожидания. Что не может не радовать. Это наглядное 
подтверждение того, что верхняя палата действительно игра-
ет важную роль в представлении и отстаивании интересов 

субъектов Российской Федерации и в то же время является 
эффективным инструментом их реального участия в управ-
лении государством, развитии страны, – отметила Валентина 
Матвиенко.

Сенатор РФ от Алтайского края Александр Карлин теп-
ло поздравил молодую журналистку «Алтайской правды» 
с престижной профессиональной победой в самом начале 
творческого пути.

– Убежден, что впереди у вас еще немало успешных проек-
тов. В ваших материалах есть авторский взгляд на проблему, 
кропотливый и системный подход к раскрытию темы. Это 
верные признаки мастерства, – сказал Александр Карлин.

Отметим, что ежегодный конкурс учрежден в 2022 году при 
поддержке Союза журналистов России. Работы принимались в 
номинациях «В фокусе – Совет Федерации», «В центре внимания», 
«Год в жизни страны», «Журналистика. Новые лица».

Ната ГЕНЗЕ

  КОММУНАЛКА .

  СПРАВКА .

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  НОВОСТИ  .
Согреют и помогут

В Алтайском крае в учреждениях социального обслужи-
вания организованы пункты обогрева.

Пользоваться ими может любой человек, оказавшийся в 
сложной ситуации, независимо от наличия документов и места 
регистрации, пишет региональное Министерство соцзащиты.

Сюда можно прийти погреться на несколько часов или остаться 
на ночь. Также здесь угостят горячим чаем и выпечкой, окажут 
необходимую доврачебную медицинскую помощь.

Пункты обогрева работают в отделениях социальной адап-
тации для лиц без определенного места жительства в Барнауле 
и Бийске, а также на базе Центрального и Бийского домов-ин-
тернатов для престарелых и инвалидов.

Татьяна ПЕРВОВА

Всё расписано
25 января в Алтайском государственном гуманитарно-педа-

гогическом университете имени Василия Шукшина в Бийске 
состоится открытие Года педагога и наставника. В регионе 
разработали специальный календарь.

Теперь каждый месяц будет посвящен знаковому событию, 
например январь – открытию Года педагога и наставника, фев-
раль – преподавателям высшей школы, март – конкурсным 
движениям «Учитель года Алтая», «Педагогический дебют», 
апрель – народным просветителям и т. д.

Не стоит забывать про ежегодные мероприятия, нацеленные 
на повышение престижа учительской профессии. Речь идет о 
таких конкурсах, как «Учитель года Алтая», «Педагогический 
дебют», «Воспитатель года Алтая».

Время молодых
В Алтайском крае открыт конкурс социально значимых 

проектов на предоставление грантов Губернатора Алтайского 
края в сфере молодежной политики.

На реализацию лучших инициатив в 2023 году направят 9 мил-
лионов рублей. Соискателями могут выступать общественные ор-
ганизации, движения и фонды, государственные (муниципальные) 
автономные и бюджетные учреждения, зарегистрированные в 
качестве юридического лица и работающие не менее одного года.

Всего на конкурсе представлено 14 тем. С требованиями можно 
ознакомиться на сайте Управления молодёжной политики и 
реализации программ общественного развития Алтайского края.

Заявки принимают до 17 часов 1 февраля. Их можно пред-
ставить в печатной форме (с копией на электронном носителе) 
по адресу: 656056, г. Барнаул, улица Максима Горького, 39, с 
пометкой «в Управление молодёжной политики и реализации 
программ общественного развития Алтайского края» или в 
электронной форме, подписанные электронной подписью, по 
адресу ggrant22@mail.ru.

Максимальный размер предоставляемого гранта составляет 
400 тысяч рублей.

Дмитрий СЕРДОВ

В День российской печати 
сразу три журналиста «Ал-
тайской правды» получили 
награды в рамках краевого 
конкурса на соискание Губер-
наторской премии.

Любимые темы
Профессиональный праздник 

для работников СМИ прошел в кон-
цертном зале «Сибирь» в Барнауле. 
Торжественную часть предваряла 
фотовыставка, организованная в 
фойе. Среди работ были те, которые 
принадлежали фотокорам «АП». За-
служенный работник культуры Ан-
дрей Каспришин, который в этот раз 
получил награду от крайизбиркома, 
поделился секретами мастерства:

– Я предпочитаю репортаж, это 
непостроенный кадр. Нужно поймать 
тот самый момент, который привле-
чет внимание зрителя. Не знаю, как 
это получается, наверное, просто 
дано. Моя гордость – работы с фо-
тосъемки нашего земляка Михаила 
Калашникова в его последний приезд 
на малую родину, в Курью. Снимки, 
несомненно, будут интересны для 
потомков, – отметил он.

В губернаторском конкурсе в но-
минации «Год культурного наследия 
народов России» первое место занял 
шеф-редактор «АП» Олег Купчинский 
за материал «Дорогой молодой Луны». 
В разделе «85-летию Алтайского края 

посвящается» второе место – у корре-
спондента отдела социальной жизни и 
права Светланы Тирской за материал 
«Безымянная высота». Третье место в 
этой же номинации получил редактор 
отдела экономики и сельской жизни 
Евгений Шумилов за материал «Утраи-
вая мощность». Для каждого из авторов 
победа – это результат кропотливой 
работы по своим любимым темам.

Светлана Тирская – лауреат Ма-
карьевской премии в номинации 
«Просветительская деятельность». 
Это она познакомила читателей с 
работниками «АП» – фронтовиками. 
Двое из них, например, были участ-
никами Парада Победы 1945 г. Благо-
даря ей мы узнали, что в редакции 
работал Герой Советского Союза, а 
также автор гимна целинников «Пес-
ня новосёлов» («Едем мы, друзья…»).

Гордимся коллегами
Среди награжденных много ра-

ботников районок. Редактор газеты 
«Знамя Ильича» Ксения Литвинова 
заняла второе место в номинации 
«Люди труда» за материал «Твёрдый 
сибирский характер», опубликован-
ный, кстати, в «АП».

– Я рада, что именно этот материал 
победил. Иван Алексеевич Краснов – 
прекрасный руководитель крупного 
животноводческого хозяйства. Он за 
всю жизнь ни разу не бывал в отпу-
ске, все силы вкладывал в развитие 
хозяйства. На любом участке у него 

порядок. Хотелось показать пример 
молодым руководителям, как нужно 
вести дела, – отметила она.

Главный выпускающий редакции 
тематической программы телекана-
ла «Катунь 24» Елена Хорошавцева 
получила второе место в номинации 
«Люди труда» за фильм «Труд – это 
жизнь». В нем много героев, от стро-
ителя до швеи и блогера, которые 
стремятся сделать свою жизнь напол-
ненной. На съемки было потрачено 
целое лето. В них – жизнь людей труда 
изнутри. Автор фильма вспоминает, 
что было много любопытных кадров. 
Например, рабочие на Бийском оле-
умном заводе в фонтане выращивают 
карасей не на еду, а для души.

Корреспондент службы информа-
ционных программ телевидения ГТРК 
«Алтай» Юлия Петрова в номинации 
«Год культурного наследия народов 
России» получила шестую по счету 
Губернаторскую премию за спецре-
портаж «Между прошлым и будущим». 
В этот раз вместе с сотрудниками 
краеведческого музея она провела 
три дня в Красногорском районе в 
этнографической экспедиции. На-
блюдала, как специалисты собирают 
экспонаты, общаются со старожила-
ми, запечатлевают их истории.

На мероприятии была почти в 
полном составе редакция газеты «Ве-
черний Барнаул». Недавно изданию 
исполнилось 30 лет. Десять человек 

наградили краевыми грамотами. 
Шеф-редактор «Вечёрки» Евгений 
Скрипин поделился своими впечат-
лениями о газете:

– Во все времена «Вечёрка» была 
газетой умной, доброй и интересной, 
всегда была кузницей кадров. Начи-
налась она с четырехполоски формата 
А3, выходившей два раза в неделю. 
А сейчас мы выходим четыре раза 
в неделю. Нынешняя команда – это 
просто «красная машина», которая все 
может. Мне приятно быть ее частью.

Губернатор Алтайского края Виктор 
Томенко лично поздравил работников 
СМИ с заслуженными наградами.

– Сегодняшний день требует 
кропотливого, точного изложения 
фактов. От вас зависит качество ин-
формационного продукта, который 
попадет к широкому читателю, слу-
шателю и зрителю. Огромное вам 
спасибо за то, что вы делаете, – от-
метил Виктор Томенко.

Награды за лучшее освещение де-
ятельности краевого парламента и 
местного самоуправления вручил 
председатель АКЗС Александр Ро-
маненко.

– Наш край прожил непростой 
год. И благодаря журналистам зем-
ляки получали свежую, достовер-
ную и оперативную информацию. 
Огромное спасибо вам за вашу рабо-
ту, – обратился к присутствующим 
Александр Романенко.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
 Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ДЕНЬ ПЕЧАТИ .

«Поймать тот самый момент»

Не превысить предельный уровень

Проект «АП» высоко оценили в Совете Федерации

Виктор Томенко вручил диплом Евгению Шумилову.Александр Романенко наградил журналистов края.

Праздник прошел душевно.

Чтобы дети спали в тепле!

В 2022 году жители Ал-
тайского края обратились в 
управление по тарифам из 
соцсетей через систему «Ин-
цидент Менеджмент» и портал 
«Госуслуги. Решаем вместе» 
165 раз, с письменными заяв-
лениями – 287. Только в дека-
бре 2022 года было получено 
105 письменных обращений 
и 93 – через соцсети и портал 
«Госуслуги», а уже в январе 
2023 года за три рабочих дня – 
31 обращение.
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Информационное извещение
Участники общей долевой собственности земельного участка с када-

стровым номером 22:42:000000:88, Российская Федерация, Алтайский 
край, Советский район, с. Шульгин Лог, ПК «Шульгинский», а также 
лицо, использующее указанный земельный участок в целях производства 
сельскохозяйственной продукции, извещают иных участников долевой 
собственности на указанный земельный участок о проведении общего 
собрания участников долевой собственности, которое состоится в 15.00
31 марта 2023 года по адресу: Алтайский край, Советский район, с. Шульгин 
Лог, ул. Школьная, д. 63. Регистрация участников с 14.30 до 15.00. Участни-
ки долевой собственности, прибывшие для участия в собрании, должны 
иметь при себе документ, удостоверяющий личность, а также правоудо-
стоверяющие документы.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. О заключении договора аренды земельного участка с кадастровым но-

мером 22:42:000000:88 с ООО «Алтай-ЭкоЗлак» (ОГРН: 1202200013070, Алтай-
ский край, Советский район, с. Сетовка, ул. Советская, д. 48) и его условиях.

3. О выборах уполномоченного лица, имеющего право действовать без 
доверенности от имени участников долевой собственности. Утверждение 
срока и полномочий доверенному лицу.

4. О востребовании имущественных паев ПК «Шульгинский».
Ознакомиться с документами по повестке дня возможно в период с 

17.02.2023 по 30.03.2023 в рабочие дни с 9.00 до 16.00 по адресу: Алтайский 
край, Советский район, с. Сетовка, ул. Советская, д. 48.

  ИЗДАНО НА АЛТАЕ .

Общее для всех народов
В Алтайском институте 
развития образования в про-
шлую пятницу представили 
сборник сказок народов, про-
живающих в нашем крае.

В книгу «Сказки нашей сторо-
ны» вошло более 30 текстов. Од-
нако традиционным бумажным 
изданием дело не ограничилось: 
размещенные рядом со сказками 
QR-коды позволят услышать, как 
они звучат на родных языках.

А����������� ��� ������
Идея с QR-кодами принадлежа-

ла писательнице Елене Клишиной, 
которая выступила редактором-со-
ставителем сборника.

– В крае 19 национально-куль-
турных организаций, кто-то пре-
доставил в наш сборник одну сказку, 
кто-то три, – рассказывает Елена. 
– Мы попросили предложить те, 
которые наиболее соответствуют 
духу их народа. О чем они? О том, что 
нужно честно трудиться, дружить, 
быть смекалистым, но не коварным. 
Что важны семья и простая, честная 
жизнь, что добро побеждает – это 
общее для всех народов. Для меня 
это было как погружение в детство –
помню, что тогда я читала много 
сказок народов мира.

Помимо литературной обработки 
собранных текстов, Елена подготови-
ла справки о народах и их жизни на 
Алтае, которые были проверены экс-
пертами-историками. А еще адапти-
ровала все материалы для детей, ведь 
основной тираж (400 экземпляров) 
обещают отправить в школьные 
библиотеки края. Не обошлось без 
неожиданных сложностей.

– Мы долго искали человека, кото-
рый начитает нам сказку на идише, 
– вспоминает Клишина. – На иврите 
нельзя, потому что жившие в Барнауле 
евреи, как нам объяснила руководи-
тель Еврейской национально-куль-
турной автономии Кира Бакланова, 
говорили именно на идише, а сейчас 
носителей этого языка в городе нет. 
Но она нашла в Израиле человека по 
имени Меир Цимрик, который начи-
тал нам «Сказку о двух грошах».

А с художницей Вероникой По-
ляковой, уроженкой Алтайского 
края, Елена уже работала над кни-
гой «Казачьему роду нет переводу», 
изданной АИРО в прошлом году. 
Кстати, в художественном оформле-

нии использованы традиционные 
орнаменты народов Алтая.

Е��̈ ���� �����
Издание подготовлено в рамках 

завершившегося Года культурного 
наследия народов России и к 85-ле-
тию региона. На торжественной пре-
зентации заместитель председателя 
правительства края Игорь Степа-
ненко назвал сборник подарком не 
только нашим детям, но всем людям, 
которые любят свою историческую 
родину, с уважением относятся к 
своей национальности.

– Мы понимаем, что эти сказки 
будут не только звучать на уроках и 
дома, но и лягут в основу театральных 
постановок и литературных вечеров, 
– уверен Степаненко.

А министр культуры края Елена 
Безрукова сообщила, что за счет кра-
евых ресурсов будет заказан допол-
нительный тираж, который пойдет 
уже в библиотеки региона.

– Достойна уважения культурная 
политика Института развития об-
разования. Это не первый проект, 
который как бы выходит за рамки его 
основной деятельности, но он очень 
важен, – подчеркнула Безрукова.
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Экземпляры новой книги полу-

чили и представители националь-
но-культурных общественных орга-
низаций, которых Елена Клишина 
называет своими соавторами. Пред-
седатель АКОО «Союз армян Алтай-
ского края» Гарик Геворгян видит 
особую ценность проекта в том, что 
собранные под одной обложкой 
сказки впервые можно послушать 
на родном языке:

– Это очень обрадует и взрослых, 
и детей. А тех представителей наших 
диаспор, которые не знают своего 
языка, думаю, подтолкнет учить его. 
Это хороший стимул!

С ним согласна представительница 
мордовского этноса и художествен-
ный руководитель Дома культуры 
села Борисово Залесовского муници-
пального округа Татьяна Николаенко:

«Я и сама как-то позабыла уже об 
этих сказках, а тут стала вспоминать.
И дети будут знать, как жили наши 
предки».

Для книги Татьяна Николаевна на-
читала на эрзянском языке длинную 
сказку с удивительным сюжетом под 
названием «Портной, медведь, чёрт и 
Вирява», которую в детстве слышала 
от бабушки. До сих пор она рассказы-
вала ее только своим троим детям.

– В селе Борисово больше 80 про-
центов населения составляет эрзян-
ский народ, в школе факультативно 
преподается наш язык, – говорит 
Татьяна Николаенко. – Еще у нас 
есть Мордовское подворье, музей, 
а каждое лето проходит фестиваль 
национальных культур. Стараемся 
поддерживать свои традиции, и но-
вая книга в этом поможет.

Любовь КАРПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ТЕМА ДНЯ .

  В ТЕМУ .

(Начало на 1 стр.)

В 12.55 на трасе между 
Барнаулом и Новоалтай-
ском, вблизи станции При-
сягино, одно за другим про-
изошли два ДТП. Водитель 
автомобиля Toyota Corolla 
не учел погодные дорожные 
условия и допустил стол-
кновение с движущимся 
перед ним автомобилем 
Toyota. От удара иномарка 
вылетела на полосу встреч-
ного движения и столкну-
лась с автомобилем Nissan 
Murano.

В результате пострадали 
два человека. Через неко-
торое время произошло 
второе ДТП с у частием 
уже четырех автомобилей. 
В массовой аварии оказа-
лись повреждены только 
автомобили, сообщили в 

ГУ МВД России по Алтай-
скому краю.

Поздно вечером в Сует-
ском районе Алтайского 
края на трассе К-22 съехал 
в кювет рейсовый автобус, 
следовавший маршрутом 
Павлодар – Томск, сообщили 
в ГУ МЧС по региону. В транс-
портном средстве находилось 
15 человек. Пострадавших 
на месте происшествия не 
было, но людям была необ-
ходима срочная эвакуация. 
Оказавшимся на холоде в 
неисправном автобусе при-
шли на выручку бойцы 66-й 
пожарно-спасательной части.

Вечером этого дня в Бар-
науле наблюдались десяти-
балльные пробки.

По информации «Алтайав-
тодора», в 7 утра 14 января в 
связи с улучшением погод-
ных условий все трассы в 

крае были открыты. Но к 
вечеру этого же дня погода 
снова ухудшилась, на неко-
торых трассах вновь было 
введено ограничение дви-
жения автобусов и грузовых 
автомобилей. На дорогах 
наблюдалась плохая види-
мость.

Вечером 15 января в рай-
оне села Сосновка водитель 
барнаульского автобуса 
«Скания» выехал на встреч-
ную полосу, где столкнул-
ся с рейсовым автобусом.  
Всего в транспорте было 
30 пассажиров. Пострада-
ла 73-летняя женщина. Ее 
госпитализировали в Иски-
тимскую ЦГБ в состоянии 
средней степени тяжести.

Такие неприятности при-
несла непогода в Алтайский 
край.

Ксения ШИРЯЕВА

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Опять метели

Редактор-составитель – Елена Клишина.На презентации выступил ансамбль «Алтай».

19 национальных организаций края выбрали свои сказки.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик работ по подготовке проекта межевания – Саркисян Шаген 
Саркисович (658450, Алтайский край, Третьяковский район, с. Староалей-
ское, ул. Береговая, д. 11, тел. 8-905-083-2799).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осадчий 
Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский край, г. Бар-
наул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru, тел. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:3, ме-
стоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Третьяковский 
район, с. Новоалейское, участок находится примерно в 1 км от ориенти-
ра по направлению на север.

Ознакомление с проектом межевания и обоснованные возражения от-
носительно размера и местоположения участков принимаются по адресу: 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, в течение 30 дней 
с момента выхода извещения.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственно-

го назначения» администрация Светловского сельсовета Завьяловско-
го района Алтайского края, инициатор проведения собрания, извеща-
ет участников общей долевой собственности на земельный участок с 
кадастровым (условным) номером: 22:11:030003:578, расположенный 
по адресу: Алтайский край, Завьяловский район, МО «Светловский 
сельсовет», рабочие участки № 53, 59, 22, сенокосы, пастбища, о проведе-
нии общего собрания, которое состоится 27.02.2023 в 11 часов 00 минут, 
начало регистрации в 10 часов 50 минут в актовом зале здания СДК, рас-
положенного по адресу: Алтайский край, Завьяловский район, с. Свет-
лое, ул. Центральная, д. 40.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Уточнение границ земельного участка, исправление реестровой 

ошибки.
3. Расторжение договора аренды земельного участка, находящегося 

в долевой собственности, из категории земель сельскохозяйственного 
назначения № 4 от 02.03.2015.

4. Заключение договора аренды земельного участка, находящегося в 
долевой собственности.

5. Выборы уполномоченного представителя на совершение юридически 
значимых действий от имени участников общей долевой собственности.

Участникам собрания (пайщикам) при себе необходимо иметь докумен-
ты, удостоверяющие личность и право собственности на земельную(ые)
долю(и), для представителей собственников земельных долей при себе 
необходимо иметь надлежащим образом заверенную доверенность.  

Инициатор проведения общего собрания Хохлов С.В.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» администрация Светловского сельсовета Завья-
ловского района Алтайского края, инициатор проведения собрания, 
извещает участников общей долевой собственности на земельный 
участок с кадастровым (условным) номером: 22:11:030003:20, располо-
женный по адресу: Алтайский край, Завьяловский район, в грани-
цах земельного округа Светловского сельсовета, о проведении обще-
го собрания, которое состоится 27.02.2023 в 12 часов 00 минут, начало 
регистрации в 11 часов 50 минут в актовом зале здания СДК, распо-
ложенного по адресу: Алтайский край, Завьяловский район, с. Свет-
лое, ул. Центральная, д. 40.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Уточнение границ земельного участка, исправление реестровой 

ошибки.
3. Заключение договора аренды земельного участка, находящегося в 

долевой собственности.
4. Выборы уполномоченного представителя на совершение юриди-

чески значимых действий от имени участников общей долевой соб-
ственности.

Участникам собрания (пайщикам) при себе необходимо иметь докумен-
ты, удостоверяющие личность и право собственности на земельную(ые)
долю(и), для представителей собственников земельных долей при себе 
необходимо иметь надлежащим образом заверенную доверенность.  

Инициатор проведения общего собрания Солдатова Т.Н.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйственно-

го назначения» администрация Светловского сельсовета Завьяловско-
го района Алтайского края, инициатор проведения собрания, извеща-
ет участников общей долевой собственности на земельный участок с 
кадастровым (условным) номером: 22:11:030003:577, расположенный 
по адресу: Алтайский край, Завьяловский район, МО «Светловский 
сельсовет», рабочие участки № 13, 57, 60, 61, 62, сенокосы, пастбища, о 
проведении общего собрания, которое состоится 27.02.2023 в 10 часов 
00 минут, начало регистрации в 9 часов 45 минут в актовом зале здания 
СДК, расположенного по адресу: Алтайский край, Завьяловский район, 
с. Светлое, ул. Центральная, д. 40.

Повестка дня:
1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Уточнение границ земельного участка, исправление реестровой 

ошибки.
3. Заключение договора аренды земельного участка, находящегося 

в долевой собственности.
4. Выборы уполномоченного представителя на совершение юриди-

чески значимых действий от имени участников общей долевой соб-
ственности.

Участникам собрания (пайщикам) при себе необходимо иметь доку-
менты, удостоверяющие личность и право собственности на земельну-
ю(ые) долю(и), для представителей собственников земельных долей при 
себе необходимо иметь надлежащим образом заверенную доверенность.  

Инициатор проведения общего собрания Ничков Г.А.

Информационное извещение
Администрация Каркавинского сельсовета Косихинского района Ал-

тайского края в соответствии с частью 4 статьи 12 Федерального зако-
на от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного на-
значения» сообщает о возможности приобретения 4 долей в праве общей 
долевой собственности на земельный участок из земель сельскохозяй-
ственного назначения, предназначенный для сельскохозяйственного 
использования, с кадастровым номером 22:19:040005:13, расположен-
ный по адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Косихинский
район, 2500 м на юг от п. Лучевое. Участок находится в долгосрочной 
аренде у сельскохозяйственной организации. 

Размер земельной доли – 10,09 га.
Кадастровая стоимость 1 кв. м – 2 руб. 93 коп.
Цена земельной доли, находящейся в муниципальной собственности, 

составляет 15 процентов от кадастровой стоимости одного квадратного 
метра, соответствующей части такого земельного участка, и площади, 
соответствующей размеру этой земельной доли на момент заключения 
договора купли-продажи земельных долей.

С заявлением о заключении договора купли-продажи земельных до-
лей обращаться по адресу: Алтайский край, Косихинский район, с. Кар-
кавино, ул. Рабочая, д. 22. Дополнительную информацию можно полу-
чить по тел. +7 (385-31) 2-55-43.

Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков

Заказчик работ по подготовке проекта межевания – Колпачев Евгений 
Викторович (658445, Алтайский край, Третьяковский район, п. Садовый, 
ул. Южная, д. 12, кв. 2, тел. +7-962-794-8434).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осадчий 
Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский край, г. Бар-
наул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, тел. +7-960-957-6564, e-mail: dv_osad@mail.ru).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:3, ме-
стоположение: Российская Федерация, Алтайский край, Третьяковский 
район, с. Новоалейское, участок находится примерно в 1 км от ориенти-
ра по направлению на север.

Ознакомиться с проектом межевания и представить обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения участков можно 
по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 61, кв. 70, 
в течение 30 дней с момента выхода извещения.

Продлёнка
возвращается?

«Недавно был принят краевой закон про 
группы продленного дня. Они снова появятся 
в школах?

Алексей Гребельный».

Как пояснил председатель комитета АКЗС по 
образованию и науке Александр Молотов, данный 
краевой закон разработан в связи с изменениями 
федерального закона об образовании. Он поможет 
установить единый системный подход к организации 
деятельности групп продленного дня на территории 
нашего региона. Решение об открытии продленок и 
о режиме пребывания в них учеников принимается 
школой с учетом мнения родителей или законных 
представителей ребенка. В группах продленного 
дня, наряду с присмотром и уходом за детьми, бу-
дет осуществляться их воспитание, подготовка к 
учебным занятиям, могут проводиться физкультур-
но-оздоровительные и культурные мероприятия. 
Кстати, Правительство Алтайского края наделено 
правом дополнительно финансировать школьные 
продленки.

В прошлом учебном году в общеобразовательных 
организациях региона открыли 82 группы прод-
ленного дня, в основном для учащихся начальных 
классов.

Сначала – гимн
«Сессии Заксобрания Алтайского края 

теперь начинаются с гимна. Планируется 
ли распространить новшество на депу-
татские советы края?

Егор Тошев».

По словам заместителя председателя АКЗС, пред-
седателя комитета по правовой политике и местному 
самоуправлению Дениса Голобородько, представи-
тельным органам районов и округов края направ-
лены рекомендации по внесению изменений в их 
регламенты. Депутаты предложили, где есть тех-
ническая возможность, предусмотреть исполнение 
Государственного гимна Российской Федерации при 
открытии заседаний и закрытии на последней сес-
сии созыва.

По мнению Дениса Голобородько, это важная и 
правильная идея.

– Сегодня каждая новая учебная неделя в школах 
начинается с поднятия Государственного флага и ис-
полнения гимна. Почему бы и депутатам не равняться 
на школьников? Для ребят это элемент воспитания, 
формирования чувства патриотизма, да и для взрос-
лых это будет не лишним, – отметил он.

Подготовила Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Как сельди в бочках
Именно так могут, 

наверное, о себе ска-
зать многие барнауль-
цы после собственных 
дорожных приключений 
в начале рабочего дня. 
Запредельная скучен-
ность, поиск буквально 
лишних сантиметров, 
чтобы закрыть входную 
дверь в микроавтобусе, –
это знакомая и даже бо-
лезненная обыденность.

А большие автобусы – 
очень редкие гости для по-
ездок, например, жителей 
домов на Солнечной Поля-
не в центр. За последний 
месяц лишь в последнюю 
пятницу, 13 января, уда-

лось проехать на нормаль-
ном белорусском автобусе 
по своему маршруту № 60, 
пропустив предваритель-
но три маленькие «газели» 
того же маршрута, пром-
чавшиеся мимо остановки. 
Причем попавших чудом 
в любой салон (будь это 
микроавтобус или «ма-
кроавтобус») на Солнечной 
Поляне или Докучаево по-
сле семи часов утра можно 
считать счастливчиками, 
ведь дальше остановок для 
приема пассажиров, как 
правило, почти не будет.

Остановка на углу ули-
цы Северо-Западной и про-
спекта Ленина еще один 

знаковый этап в таких мно-
гострадальных поездках. 
Как и в спальных районах, 
на этой остановке стабиль-
но плотно штурмуют авто-
бусы пассажиры, надеясь 
найти свои заветные сан-
тиметры, чтобы доехать до 
площади Октября. Но после 
площади Октября можно 
уже расслабиться и почти 
получать удовольствие: в 
салоне становится вполне 
свободно.

Вот такая она, ежеднев-
ная «дорожная карта» для 
жителя дальнего спаль-
ного ра йона краевого 
центра.

Евгений ПЛАТУНОВ

  �А���ИН�О .
Утверждён 

план
Газификация в крае 

продолжается по двум 
главным направлени-
ям: догазификация и 
реализация Программы 
развития газоснабжения 
и газификации Алтайско-
го края.

Утвержден план-график 
социальной догазифика-
ции, в который вошли бо-
лее 58 тысяч домовладений 
в 106 населенных пунктах 
Алтайского края.

Второе направление – 
это реализация Програм-
мы развития газоснаб-
жения и газификации 
Алтайского края. В ее 
рамках было завершено 
строительство одного из 
самых крупных объектов 
региона «Газопровод-отвод 
и ГРС села Ребриха», общая 
протяженность которого 
составила порядка 77 км.

В ближайшие годы за-
планирована газификация 
еще 24 населенных пунктов 
Алтайского края. Будут 
газифицированы села Ре-
брихинского района – Под-
степное, Касмалинка, Бо-
ровлянка, Паново, Клочки, 
Белово и ст. Ребриха.

Серьезные работы прой-
дут и в Тюменцевском 
районе, где до 2025 года 
планируется газификация 
ряда населенных пунктов: 
Тюменцево, Урывки, Возне-
сенки, Берёзовки, Мезен-
цево, Юдихи и поселков 
Трубачёво, Карповского, 
Сосновка и Заводского.

Также газ проведут в 
с. Буланиха и п. Октябрь-
ский в Зональном районе,
в п. Украинский в Косихин-
ском районе, в п. Катунь
и с. Ая в Алтайском райо-
не, в с. Бочкари в Целинном 
районе, в с. Топчиха.

Татьяна ПЕРВОВА

  КРАТКО .
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  ПАНОРАМА .

Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Вновь первые
Праздник детского футбола состо-

ялся в столице Алтайского края.
На прошлой неделе мы рассказывали, 

как в спорткомплексе «Темп» прошел 
межрегиональный турнир «Сибирский 
кубок» на призы Юрия Дюпина среди 
команд 2011 и 2012 г. р. А с 9 по 12 ян-
варя на том же искусственном газоне 
сильнейших в рамках Сибирского кубка 
на призы Александра Соболева опре-
деляли 32 команды 2014 и 2015 годов 
рождения, представляющие Барнаул, 
Абакан, Бердск, Горно-Алтайск, Крас-
ноярск, Новосибирск, Новокузнецк, 
Омск и Томск. В этот раз золотые на-
грады вновь примерили на грудь юные 
барнаульские футболисты. В финале 
старшей группы команда СШОР Алексея 
Смертина «Алтай» переиграла своих 
земляков из команды «Темп» – 4:1, а в 
младшей DIONIS не оставил шансов 
«Первому голу» из Томска (3:0).

Лыжи не подводят
Воспитанник ДЮСШ Бийского 

района Леонид Кульгускин выиграл 
две медали первенства страны по 
биатлону среди юношей и девушек 
7–18 лет, которое проходило в Уфе 
с 12 по 14 января.

В первом же старте турнира – инди-
видуальной гонке с четырьмя огневы-
ми рубежами – Леонид в очередной раз 
доказал, что не зря считается одним 
из сильнейших спортсменов России 
в своем возрасте. Он начал гонку с 
двух промахов на первом стрельбище 
(это прибавило ему полторы минуты 
штрафов), выпал из предела первой 
двадцатки, но все равно умудрился 
финишировать с лучшим временем! 
На оставшейся дистанции Кульгускин 
допустил лишь один промах и просто 
«съел» своих соперников ходом лыж.

В итоге серебряный призер «инди-
видуалки» Михаил Панкратов из Улья-
новской области, который также три 
раза промахнулся, отстал от алтайского 
биатлониста на 1 минуту 45 секунд.

А в заключительный соревнователь-
ный день Леонид показал третье время в 
7,5-километровом спринте, где, к сожале-
нию, не поладил со стрельбой (4 промаха 
из 10 выстрелов). Но даже с такой низкой 
точностью он завоевал бронзу, отстав от 
второй строчки, Ярослава Шульгина из 
Новосибирской области, на 20 секунд, 
хотя тот отстрелял чисто.

Неудачный выезд
Лишь с двумя очками вернулись 

из Самары хоккеисты барнаульского 
«Динамо», где в рамках регулярного 
первенства ВХЛ-Б играли с местным 
ЦСК ВВС. 

Первая их встреча 10 января завер-
шилась крупной победой самарского 
коллектива, который, на радость своей 
публике, забросил в ворота Никиты 
Дианова пять шайб, а пропустил лишь 
однажды: в самой концовке «гол пре-
стижа» оформил Кокшаров.

На следующий день динамовцы хоть 
и с трудом, но сумели отыграться. По 
ходу матча алтайским хоккеистам при-
шлось дважды отыгрываться, и благо, 
что им это удавалось. Так, крайний раз 
бело-синих спас Гафар Сатаров, уста-
новивший счет 3:3 на табло за полми-
нуты до финальной сирены. А в серии 
буллитов он же реализовал решающий 
выход один на один и вырвал победу 
для Барнаула.

На этом положительные события на 
самарском льду для команды Артемия 
Лакизы кончились: в оставшихся двух 
матчах 13 и 14 января ХК «Динамо-Ал-
тай» уступил своим визави – 1:2 и 0:5.

С лидером 
на равных

Более удачно гостевой тур в Ека-
теринбурге провели волейболисты 
«Университета» из Барнаула. 14 и 
15 января они встречались с одним 
из фаворитов чемпионата страны 
Высшей лиги «А», «Локомотивом-Из-
умрудом».

Эта команда уже обеспечила себе 
попадание в топ-4 по итогам предвари-
тельного этапа турнира и совершенно 
точно поборется за победу в финаль-
ной его стадии, чего не скажешь про 
команду Ивана Воронкова. «Универ-
ситет» остро конкурирует за место в 
топ-4 в конференции «Восток», и каждая 
потеря очков может больно сказаться 
на перспективах команды. Поэтому в 
Екатеринбурге барнаульцы играли с 
предельным настроем: первый матч 
они уступили 1:3, а во втором хоть и 
проиграли стартовые два сета, но смогли 
одержать волевую победу на тай-брейке.

Баскетболисты «Бар-
наула» провели первые 
домашние встречи в 
новом году. Не всегда 
результатом, но ка-
чеством игры они по-
радовали.

К�� � NBA
Не успела страна выйти из 

новогодних каникул, а боль-
шой баскетбол уже вернул-
ся на паркет барнаульского 
спорткомплекса «Победа». 
8 января одноименная ко-
манда из краевой столицы 
открывала второй круг чем-
пионата мужской Суперли-
ги домашней игрой против 
одного из самых крепких и 
именитых клубов турнира, 
подмосковных «Химок». Они, 
недурно укомплектованные, 
перед приездом в Барнаул 
успели оформить 9 побед в 
14 играх первого круга, так 
что алтайских баскетболи-
стов ждала хорошая провер-
ка на прочность.

Тем интереснее, что кол-
лектив Олега Тена, состоя-
щий из сплава опыта и мо-
лодости, под конец прошлого 
года набрал неплохую форму 
и зачастую смотрелся уверен-
но на фоне более статусных 
соперников. Конечно, с ли-
дерами чемпионата у барна-
ульцев пока не получается 
завязать равный бой, но вот 
тем командам, которые на 
ступеньку ниже, проблемы 
они доставляют изрядно. Вот 
и «Химкам» вместе с экс-
игроком «Барнаула» Артёмом 
Чеваренковым пришлось не-
просто. Он, кстати, первым 
в составе гостей отличился 
трехочковым броском, чем 
задал характер дальнейшей 
игры. Эта встреча проходи-
ла по современным канонам 
баскетбола. Так сказать, по 
образцу NBA, где матчи всег-
да получаются на порядок 

результативнее, а клубы не 
стесняются завершать свои 
атаки бросками из-за дуги. 
У барнаульцев, например, 
если взять статистику по 
всем четвертям, количество 
дальних бросков превышало 
средние попытки.

Такая не совсем привыч-
ная манера игры, как позже 
объяснял главный тренер 
«горожан» Олег Тен, была 
вызвана отсутствием на пло-
щадке основного центрового 
команды, Алимджана Федю-

шина (обиднейшим образом 
получил микротравму на 
предматчевой тренировке). 
То есть команда преимуще-
ственно атаковала не через 
центр, а растекалась по пе-
риметру чужой зоны, отку-
да обычно и пытают удачу 
«трешками». Жаль только, 
что в этих самых трехочко-
вых у химчан процент точ-
ности оказался выше.

Но все же интрига держа-
лась до самого конца. Если в 
первой половине игры гости 

были агрессивнее и удачно 
защищались, что привело к 
их преимуществу в 11 очков 

(53:42), то сразу после боль-
шого перерыва они замет-
но «поплыли». Или хозяева 

включились на полную. Все-
го лишь за несколько минут 
«Барнаул» выдал рывок 14:0 
и вышел в лидеры на табло. 
А затем начались «качели», в 
которых инициатива пере-
ходила от одних к другим со 
скоростью полета мяча. За 
две минуты до финальной 
сирены счет был равный 
(84:84), и в решающем раз-
мене атаками барнаульцы 
не смогли попасть в кольцо 
ни разу, а гости все же вырва-
ли победу, заработав 4 очка. 

С������ �������
10 января Олег Тен отпразд-

новал 49-й день рождения, а 
на следующий день его по-
допечные сделали тренеру, 
пожалуй, лучший подарок. 
«Барнаул», если позволите, 
деклассировал крепкого 
середнячка чемпионата, БК 
«Университет-Югра» из Сургу-
та, показав чуть ли не лучшую 
свою игру в сезоне. Особен-
но если судить по первым 
двум четвертям, в которых 
алтайская команда не только 
была сверхрезультативной 
(около 80% средних бросков 
пришлись в цель), но и эффек-
тивно защищалась, играла с 
активным прессингом. Гости 
«горели» после двух четвер-
тей 26:54. И, что приятно, в 
оставшееся время ведущая 
сторона только раз ненадолго 
потеряла контроль над ситу-
ацией, позволив сопернику 
отыграть 7 очков.

Кстати, в этом матче пер-
вый трехочковый залетел 
в корзину лишь во второй 
четверти. Тому причиной 
стали не только промахи, но 
и возвращение Федюшина в 
состав. Алимджан был цен-
тром притяжения мячей под 
кольцом, где просто царство-
вал в этот вечер (да и дальни-
ми бросками отличался). Он в 
итоге набрал 34 очка и всего 
одного балла недосчитался до 
рекорда лиги текущего сезона. 
Но вряд ли центровой особо 
расстроился, ведь его команда 
победила 113:88 и вернулась 
в борьбу за топ-8 чемпионата.

– Сегодня мы совершили 
маленькую сенсацию, – де-
лился после матча Олег Тен. – 
Мы обыграли очень сильную 
команду, да еще и с крупным 
счетом. Сработала наша кон-
цепция, игроки четко выпол-
няли свои роли на площадке. 
У нас многое получалось, и в 
дальнейших играх, я наде-
юсь, мы будем так же хороши.

Матчи, подарившие надежду

Чья школа сильнее?
На грядущей неделе в Алтайском крае за-

планировано не так много спортивных со-
бытий, но это тот случай, когда количество 
не влияет на качество.

Уже 18 и 19 января в футбольном манеже 
спорткомплекса «Темп» состоится региональный 
финал Всероссийского проекта «Мини-футбол – 
в школу». До главной его стадии в крае добра-
лись девять команд девочек 2007–2012 г. р., 
а также 14 юношеских (с 2005 по 2012 г. р.).
 За победу поборются ребята из Немецкого 
национального, Троицкого, Мамонтовского, 
Павловского, Новичихинского, Баевского, Смо-
ленского, Родинского, Красногорского районов, 
а также Бийска, Рубцовска, Новоалтайска и 
Барнаула. Матчи будут проходить с 12.00 до 
14.00. В среду лучших определят среди девочек, 
в четверг – среди мальчиков.

21–22 января в СК «Победа» пройдут две игры 
чемпионата России по волейболу в Высшей 
лиге «А»: ВК «Университет» примет на домашней 
площадке пермскую «Каму». Отметим, что это 
будут последние домашние матчи для наших 
волейболистов в предварительном этапе тур-
нира. Начнутся они в 17.00. Вход свободный.

А еще, согласно плану регионального Мин-
спорта, в выходные в Алтайском крае пройдут 
два больших турнира по спортивной гимнасти-
ке. С 21 по 24 января чемпионат и первенство 
края среди мужчин, юниоров, юношей и маль-
чиков примет бийский спорткомплекс «Заря», 
а с 22 по 24 января аналогичные старты среди 
женщин, юниорок, девушек и девочек состоятся 
в барнаульской СШОР Сергея Хорохордина.
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20-летний студент АлтГТУ 
Вячеслав Волков в середине 
декабря 2022 года с дебютной 
попытки стал серебряным 
призером чемпионата мира 
по бразильскому джиу-джит-
су в Санкт-Петербурге. Он 
обучался у обладателя чер-
ного пояса из Португалии, 
ломал ногу на соревнованиях, 
а теперь мечтает стать 
лучшим в мире.

П����������  ������
Вячеслав родился и прожил боль-

шую часть своей жизни в казахстан-
ском городе Семее (Семипалатинск). 
Там с детства родители приучали его 
к спорту. С четырех лет он начал за-
ниматься спортивной гимнастикой, 
а в девять оказался в местной СШОР 
по дзюдо.

– СШОР была сильнейшей в области, 
там имелись все условия для роста. 
И я втянулся в процесс, потом начал 
ездить на соревнования. Честно гово-
ря, не все давалось легко и быстро, на 
пьедесталы попадал редко. А в 16 лет 
мне вообще запретили выступать на 
турнирах. Просто в 2008-м мои родите-
ли раздумывали о переезде и сменили 
гражданство на российское, а место 
жительства так и осталось прежним 
по некоторым причинам. Вот и я с рос-
сийским паспортом больше не мог в 
Казахстане рассчитывать на выполне-
ние каких-либо спортивных разрядов 
и соревноваться.

Вскоре Слава решил попробовать 
что-то новое и пошел на секцию 
джиу-джитсу в местный клуб AS Mansur 
Team.

– Мне повезло, что как раз в то же 
время руководитель клуба привез в 
Семей обладателя черного пояса из 
Португалии, Фернандо Элласа. Он вел 
у нас занятия, учил технике, приемам, 
не упускал ни одной мелочи. Там я уз-
нал много интересного и полезного о 
бразильском джиу-джитсу.

Правда, у Фернандо Волков позани-
мался недолго. Вскоре парень поступил 
в барнаульский политехнический на 
специальность инженера-конструктора 
двигателей внутреннего сгорания и 
перебрался в Барнаул. Его захлестнула 
студенческая жизнь, но в спорт вернула 
будто сама судьба.

– Года полтора я точно не зани-
мался спортом, а потом переехал из 
общежития в съемную квартиру. Это 
была судьба, так как прямо напротив 
моего окна располагался единствен-
ный в городе клуб по бразильскому 
джиу-джитсу – «Танден». Там началась 
моя новая спортивная глава, – вспо-
минает он.

Б�����������  ����
В то время «Танден» только вставал 

на новые рельсы. Ранее это был клуб 
смешанных единоборств, но незадолго 
до прихода Славы по инициативе Игоря 
Бровикова он переквалифицировался 
на бразильское джиу-джитсу.

– Мне сразу понравился подход к 
делу Игоря Петровича (Бровикова. – 
Ред.), – продолжает Волков. – Хоть он 
и занимался джиу-джитсу не больше 
меня на тот момент, но постоянно хо-
дил на всякие тренерские семинары. 
Он каждый день узнавал что-то новое, 
набирался опыта. И мы росли вслед 
за ним.

Вскоре представители «Тандена» 
начали ездить на соревнования в Но-
восибирск к своим коллегам из клуба 
«Ястреб». Там Вячеслав, например, вы-
играл золото и серебро Siberian Cup в 
весе до 69 и 73 кг. Затем на окружном 
турнире со второго места пробился на 
первенство России.

– Нужно было за свой счет добираться 
в Конаково, Тверская область. Но меня 
это не остановило. Не жаль было потра-
тить денег, но обидно, что проиграл там 
в первом же бою. Мне сломали ногу во 
время болевого приема на ахилл. Обратно 
добирался до дома с гипсом и костылями.

С������� ����������
Та травма никак не помешала Волко-

ву, а даже наоборот. Прошло чуть больше 
года, он восстановился, набрал форму, 
получил синий пояс и выиграл серебро 
чемпионата мира в Петербурге. Ниже – 
подробный рассказ о том, как это было.

– Мне предложили поехать в Питер 
товарищи по «Тандену», благо нашлись 
спонсоры, – рассказывает Вячеслав. – 
Соревновался там два дня в весе до 
70 килограммов: сначала в кимоно, а 
затем без него. Проиграл судейским 
решением свой стартовый бой в первой 
дисциплине более опытному Максиму 
Кузину. А на второй день получилось 
интереснее. Турнирная сетка сформиро-
валась так, что я остался без соперника 
в первом туре. Затем в паре, на побе-
дителя которой я попадал, оба сопер-
ника получили дисквалификацию за 
бездействие. Я прошел в полуфинал, не 
вспотев, но там уже пришлось бороть-
ся (улыбается). Мне попался чемпион 
вчерашнего турнира, Салим Муртаза-
лиев, и наш бой продлился не больше 
минуты. Закончился он моей победой 
после удушающего приема. А в финале 
с Умаханом Абдурахмановым дело до-
шло до подсчета очков, которые судьи 
распределили странно. Некоторые мои 
результативные действия они отдали в 
пользу соперника. Поэтому я очень рас-
строен. Рассчитывал только на золото.

Полный материал читайте на сайте 
«АП».

Серебром сыт не будет
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Барнаульская команда порадовала болельщиков яркой атакующей игрой в первых домашних встречах года.

Вячеслав Волков (справа) с тренером Игорем Бровиковым.


